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Первоуральцы присоединились к международной просветительской акции. В этом 
году в нашем городе её провели уже в 12-й раз. Несколько десятков почитателей 
русского языка разных поколений смогли проверить свою грамотность.

еоргий Локис участвует в «То-
тальном диктанте» с 2014 года. 
Говорит: проверка грамотности 
для него – не только добрая 
традиция, но и возможность 

держать себя в тонусе. 
– Хочется сравнивать – есть ли 

какой-то прогресс или над чем пора-
ботать надо, – рассказывает Георгий 
Локис. – В школе хорошо занимался, 
а сейчас если смотрю, что правила за-
бываются, меня чтение спасает – надо 
больше читать.

В этом году просветительская акция 
объединяет участников из 50 стран. В 
Первоуральске её, по традиции, орга-
низуют в школе № 10. Открытие «То-
тального диктанта» проходит под звуки 
оркестра народных инструментов. От 
такой музыки и настроение создаётся 
особое, отмечают участники. 

– Для меня это праздник, – призна-
ётся жительница Первоуральска Анна 
Ефимкова, – я хожу уже много лет на 
«Тотальный диктант» и думаю, что буду 
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«ТОТАЛЬНЫЙ ДИКТАНТ»

ВЫПЛАТЫ ВЕТЕРАНАМ
Дополнительные меры поддержки для ветеранов 

Великой Отечественной войны начали выплачивать 
на Среднем Урале.

Финансовая поддержка полагается почти 7 тысячам 
свердловчан. Региональные выплаты станут дополнением 
к уже существующим. Так, инвалиды и участники Вели-
кой Отечественной войны получат по 25 тысяч рублей. 
Труженики тыла, узники концлагерей и жители блокад-
ного Ленинграда – по 10 тысяч. По поручению временно 
исполняющего обязанности губернатора Свердловской 
области Дениса Паслера, все средства должны быть на-
правлены до конца апреля. 

Напомним, ранее уже были назначены федеральные 
меры поддержки, президент РФ Владимир Путин распо-
рядился о назначении единовременных выплат в 80 и 55 
тысяч рублей для ветеранов Великой Отечественной. Как 
отмечают специалисты, Уральский федеральный округ 
стал лидером по количеству пособий для проживающих 
здесь ветеранов.

«ОЧЕНЬ ВАЖНАЯ РАБОТА»
Больше 50 миллионов рублей выделили 

на реконструкцию гидротехнических сооружений 
Верхне-Шайтанского водохранилища. В рамках 

контракта запланировано 13 видов работ. Часть 
из которых рабочие уже выполнили.

– Очень важная работа. Несколько лет назад мы 
провели обследование. Понятно, что плотина ещё могла 
проработать, но лучше провести реконструкцию, что-
бы быть уверенными в надёжности такого серьёзного  
объекта, – отметил глава Первоуральска Игорь Кабец.

Работы начались в январе, а в начале весны перешли 
в активную стадию. К сегодняшнему дню рабочие уже от-
ремонтировали гидромеханическое оборудование, стены 
водоприёмной части, обновили бетонные конструкции. 
Далее предстоит ремонт сооружений для сброса воды, 
а также замена затворов. Как поясняют специалисты, 
работы по капитальному ремонту никак не повлияют на 
водоснабжение города. Завершить реконструкцию пла-
нируют в 2026 году.

МЕСЯЧНИК ЧИСТОТЫ
Глава Первоуральска Игорь Кабец провёл 

совещание на тему месячника чистоты. На встрече 
присутствовали представители «Экофонда», 

управляющих компаний, предприятий, 
ресурсоснабжающих организаций, 

сельских администраций, директора 
муниципальных учреждений. 

– Поставил задачу навести порядок на территориях до 
конца апреля, – рассказал Игорь Кабец. – УК также дал 
поручение кронировать деревья и кустарники – спилить 
аварийные и провести санитарную обрезку – около жилых 
домов, а ресурсникам – до конца месяца благоустроить 
объекты раскопок.

Территории, на которых необходимо провести уборку, 
закреплены за каждым предприятием и учреждением. 
Присоединиться к месячнику чистоты могут все желаю-
щие. В прошлом году в уборке Первоуральска приняли 
участие больше 20 000 человек. Совместными усилиями 
с территорий собрали почти 5 тысяч тонн мусора.

НОВОСТИ

дальше ходить, мне очень нравится. 
Хочется проверить свои знания, но я 
получаю просто удовольствие и от ор-
ганизации, и от процедуры.

Написать диктант пришли более 60 
горожан. 

– Мотивы у всех разные – кто-то при-
ходит на самом деле проверить свою 
грамотность, кто-то – поучаствовать 
в таком флешмобе как «Тотальный 
диктант» – быть сопричастным к меро-
приятию, в котором участвуют многие 
страны, – рассказывает координатор 
«Тотального диктанта» в Первоуральске 
Светлана Пророк.

Автором текста «Тотального дик-
танта» в этом году стала писательница 
Марина Москвина. А прочитать рассказ 
о путешествиях на площадке в Перво-
уральске доверили известному теле- и 
радиоведущему Михаилу Киселёву. 
Каждое предложение диктатор – именно 
так называют чтеца по регламенту – про-
износит три раза.

– Я никому не подмигивал, никому 

не кашлял в нужный момент, – улыба-
ясь, признаётся Михаил Киселёв. – На 
мой взгляд, интонационно можно было 
услышать, где были паузы, запятые, 
но, опять же, это не всегда помогает, 
поэтому нужно хорошо знать правила 
русского языка.

Среди тех, кто решил применить зна-
ния правил русского языка на практике, 
в этом году – немало школьников.

– Текст был довольно трудный, 
особенно в расставлении знаков препи-
нания, но, в целом, я уверена, что оши-
бок было не так уж и много, – делится 
впечатлениями участница «Тотального 
диктанта» Агния Агеева.

Результаты Международной про-
светительской акции уже известны. 
Тех, кто справился с работой на «от-
лично», наградят. Впрочем, первые 
подарки организаторы уже вручили. 
Например, отметили самого юного 
участника «Тотального диктанта» и 
тех, кто пришёл на площадку раньше  
остальных. 



ранитный Ильич, пою-
щий фонтан, куранты, 
ДК Первоуральска –  
площадь Победы, 
лицо города. Именно 

здесь 9 Мая звучат военные 
песни, выстраиваются на 
парад и начинают марш к 
Вечному огню праздничные 
колонны. Над площадью По-
беды звучит: «Смирно! Равне-
ние на середину!» и под марш 
«Священная война» выносят 
знамя Первоуральска. Имен-
но на площади Победы бьётся 
сердце города, пульс нашей 
общей памяти.

Такой, какой мы привыкли 
видеть площадь Победы се-
годня, она стала только в 60-е 
годы прошлого века. И с вели-
чайшим для страны событием 
её связали далеко не сразу. 
Как писал в одном из своих 
очерков краевед Юрий Дуна-
ев, поводом появления пло-
щади стала необходимость 
расширить улицу. В условиях 
холмистой местности труд-
но было подыскать плоское 
пространство, но здесь сама 
природа «спланировала» его.

– Не случайно в 30-е годы 
XX века на этом месте прово-
дили гуляния, а в 1936 году –  
празднование Первого мая. 
Ровная открытая площадка 
позволяла приземляться лёг-
ким самолётам-бипланам У-2. 
Самолёт поднимал в воздух 
планер, изготовленный перво-
уральскими планеристами 
общества «Осоавиахим». 
В те годы многие бредили 
авиацией. В 1936 году на са-
молёте У-2 «катали» лучших 
стахановцев, – пишет Дунаев.

Архитектурное оформ-
ление площади началось 
в середине прошлого века 
с постройки жилых домов. 
Ведущую роль в застройке 
отвели угловым пятиэтажкам 
№№ 38 и 39 по улице Вату-
тина. Параллельно вдоль 
проспекта Ильича (тогда он 
ещё именовался улицей Пар-
ковая) из стеновых панелей 
построили высокую трибуну, с 
которой руководители города 
приветствовали демонстран-
тов. И только потом, в апреле 
1961 года, строители сдали 
трёхэтажное администра-
тивное здание, куда пере-
селились городской Совет и 
комитет КПСС. Интересная 
деталь: через четыре года ад-
министрация выросла ещё на 
один этаж. Власти сочли, что 
здание теряется среди более 
высоких домов и не соответ-
ствует общей композиции.

Кстати, тогда же, в 1965 
году, главная городская пло-
щадь и стала площадью По-
беды. До той поры она была 
безымянной и относилась к 
проспекту Ильича.

– Конкретным поводом 
для возникновения топони-
ма послужил День Победы, 
который стали отмечать с 9 
Мая 1965 года, – пишет Юрий 
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НАШИ ГЕРОИ
СЕРДЦЕ ПЕРВОУРАЛЬСКА
2025-й объявлен президентом Российской Федерации 
Владимиром Путиным Годом защитника Отечества. 
Как отметил глава государства – во славу отцов, 
дедов и прадедов, сокрушивших нацизм. Также в этом 
году вся страна отметит 80-летие победы в Великой 
Отечественной войне. 

Дунаев. – 26 апреля исполком 
городского Совета принял по-
становление о наименовании 
общественных мест в честь 
20-летия Победы советско-
го народа над фашистской 
Германией в Великой Отече-
ственной войне и присвоил 
пространству наименование –  
площадь Победы.

Первой достопримеча-
тельностью площади По-
беды стал Дворец культуры 
ПНТЗ. Сейчас уже трудно 
представить, что прежде на 
его месте находился завод 
пивобезалкогольных напит-
ков – каркасное одноэтажное 
здание с насыпными стенами.

ДК построили по проек-
ту Центрального научно-ис-
следовательского институ-
та проектирования градо-
строительства. Идеально 
спроектированный Яковом 
Лифшицем, с изумительной 
отделкой, витражами, мас-
штабной мозаикой на фасаде, 

Дворец культуры и сейчас не 
утратил своей архитектурной 
актуальности и даст фору со-
временным зданиям. Макет 
ДК экспонировался на Все-
мирной выставке в Монреале 
и завоевал медаль.

Инициатива строитель-
ства ДК принадлежит леген-
дарному директору ПНТЗ 
Федору Данилову. Строили 
объект новотрубники и трест 
УТТС. Использовали всё са-
мое лучшее: стекла для ви-
тражей привезли из Саратова, 
кресла для зрителей – из 
Риги, занавес для централь-
ного зала – из Москвы, где его 
пошили в мастерских Боль-
шого театра. ДК площадью 
12 тысяч квадратных метров 
торжественно открыли 13 
августа 1966 года.

Годом позже на площади 
Победы появился фонтан, 
тогда он гордо именовался 
дворцовым. Кстати, первона-
чально именно на его месте 
хотели возвести ДК, но потом 
планы изменились. Проект 
фонтана, как и проект Дворца 
культуры, был разработан в 
Москве. В своём первоздан-
ном виде он украшал пло-
щадь 50 лет. А в 2017-м его 
реконструировали. Сейчас 
фонтан «Победа» – это целое 
светомузыкальное представ-
ление. Торжественный запуск 
после «второго рождения» 
достопримечательности со-
стоялся в День воинской 
славы России.

ПОДГОТОВКА К ПРАЗДНИКУ
С 23 апреля по 9 мая волонтёры при содействии 

Регионального центра патриотического воспитания 
имени Героя России И. О. Родобольского 

раздадут около 20 тысяч георгиевских лент.

Проведение акции в Свердловской области планируется 
в 26 муниципалитетах.

– Акция «Георгиевская лента» позволяет каждому из нас 
выразить благодарность тем, кто защищал нашу страну и 
отдал свои жизни ради свободы и мира. Присоединяясь к 
ней, люди не просто получают символ, а становятся частью 
великого наследия, которое их объединяет. Важно не только 
помнить о героических страницах российской истории, но 
и передавать эту память следующим поколениям, – сказал 
исполняющий обязанности директора Департамента моло-
дёжной политики Свердловской области Денис Протасов.

На протяжении нескольких лет в преддверии Дня Побе-
ды волонтёры раздают ленты и рассказывают участникам 
акции о том, как их рекомендуется носить: на одежде на 
груди в районе сердца, на плече или воротнике рубашки при 
условии, что она не треплется на ветру, а бережно подколота 
булавкой либо примётана ниткой. Не следует носить ленту 
ниже уровня локтя, на аксессуарах. Потерявшую опрятный 
вид ленту необходимо заменить на новую, получив её у 
волонтёра.

«УРАЛЬСКАЯ ДЕРЕВНЯ»
Врио губернатора Свердловской области Денис 
Паслер увеличил финансирование комплексной 

программы «Уральская деревня» до 86,7 миллиарда 
рублей и продлил её действие до 2027 года.

– «Уральская деревня» не утратила своей актуально-
сти и доказала эффективность в решении задач развития 
сельских территорий. Денис Паслер принял решение о 
продлении срока её действия ещё на два года – до 2027-
го. Одновременно был расширен объём мероприятий, 
охватываемых программой, за счёт новых направлений 
в государственных программах, что отразилось на росте 
общего объёма финансирования, – отметила министр 
агропромышленного комплекса и потребительского рынка 
Свердловской области Анна Кузнецова.

В рамках «Уральской деревни» обновляются поликли-
ники и фельдшерско-акушерские пункты, а также школы 
и детские сады. Большое внимание уделяется развитию 
культурной и спортивной инфраструктуры: строятся и 
обновляются спортивные площадки, центры досуга и би-
блиотеки. Кроме того, программа акцентирует внимание на 
благоустройстве общественных пространств. Предусмотре-
но озеленение, обустройство пешеходных зон, установка 
детских и спортивных площадок, а также создание мест 
для проведения общественных мероприятий. Это позволяет 
делать уральские сёла и деревни более привлекательными 
и комфортными для жизни.

БЕЗЫМЯННАЯ 
ПЛОЩАДЬ

Также в 1967 году на пло-
щади появился воплощённый 
в камне вождь мирового про-
летариата: памятник Ленину 
торжественно открыли 20 
октября 1967 года, к 50-летне-
му юбилею советской власти.

– Есть много праздников у 
советских людей, – писала на 
следующий день «Подзнамён-
ка». – Но нет праздника краше 
Великого Октября, праздника 
постоянно развивающейся ре-
волюции. Есть много дорогих 
сердцу народа памятников. 
Но нет дороже, чем памятник 
вечно живому Ильичу.

И это были не просто 
дежурные идеологические 
обороты. После победы над 
фашизмом, на первом параде 
Победы, знамёна гитлеров-
ской Германии были брошены 

к подножию Мавзолея – к но-
гам Ильича. 20 октября 1967 
года первоуральцы – работ-
ники основных предприятий 
и организации города – также 
принесли свои знамёна к на-
крытой покрывалом статуе 
вождя.

С самого утра в центре 
Первоуральска играли во-
енные марши, в половине 
шестого над заполнившим 
площадь народом загремели 
фанфары, слова: «Слушайте 
все!» И зазвучали рапорты 
советских людей «великому 
вождю и учителю» о трудовом 
и победном пути, пройден-
ном за полвека. В частности, 
рапортовали, что два дня на-
зад, 18 октября, преодолев 
расстояние в 350 миллионов 
километров, советская авто-
матическая станция достигла 
поверхности Венеры.

– А прадед реактивных ра-
кет, донёсших Советский Герб 
до далёкой планеты, первый 
реактивный двигатель был 
сконструирован и построен в 
Билимбае, – гордо писала в 
репортаже с открытия памят-
ника «Под знаменем Ленина».

На торжественном ми-
тинге выступил наш земляк 
Александр Легков. Александр 
Павлович не только вместе с 
питерскими рабочими, солда-
тами и матросами штурмовал 
Зимний дворец, но и состоял 
в подразделении, которое 
охраняло Смольный.

– Я был знаком с Лени-

Г

ДВОРЦОВЫЙ 
ФОНТАН

ВЕЛИКИЙ 
МЕЧТАТЕЛЬ

ным, служил в его личной 
охране, не раз слушал его. 
Многое с годами забыва-
ется. Но не это! – приво-
дит «Подзнамёнка» слова 
первоуральца Александра 
Легкова. – В двадцатом году, 
когда ещё не кончилась граж-
данская война, когда разруха 
захлёстывала страну, Ленин 
увлечённо беседовал с энту-
зиастами межпланетных по-
лётов и оказал им всяческую 
поддержку. Ленин, великий 
мечтатель, знал и понимал: 
народ, способный потрясти 
мир историческим переворо-
том, способный превратить 
коммунизм из призрака в 
величайшую материальную 
силу, такой народ способен 
проложить дороги в другие 
миры.

Открытие памятника Ле-
нину стало для Первоураль-
ска большим торжеством, 
однако его возведение тог-
дашний главный архитектор 
Екатерина Рахманова на-
звала хождением по мукам. 
Чтобы получить разрешение 
на установку памятника, по-
требовалось пройти множе-
ство инстанций: от областных 
до столичных. Для ускорения 
согласований многое сделал 
Виктор Гришаков (в буду-
щем – Почётный гражданин 
города). Фронтовик, офицер-
разведчик, кавалер орденов 
Красного Знамени, ордена 
Отечественной войны, двух 
орденов Красной Звезды, 
Виктор Александрович с 1957 
года в течение 17 лет нахо-
дился на посту председателя 
горисполкома.

Авторами памятника на 
площади Победы стали скуль-
птор Владимир Друзин и ар-
хитектор Геннадий Белянкин. 
Друзин своего детища не уви-
дел, умер в 1966 году. Но за 
38 лет своей жизни он многое 
успел. Например, был одним 
из авторов памятника Ураль-
скому добровольческому 
танковому корпусу, который 
установлен на вокзальной 
площади в Екатеринбурге. Его 
коллега Белянкин впослед-
ствии, с 1973 по 1996 годы, 
был главным архитектором 
уральской столицы. Он – ав-
тор таких знаковых объектов, 
как киноконцертный зал «Кос-
мос» и Дворец молодёжи.

Приложили руки к созда-
нию монумента и новотруб-
ники. Гипсовый макет памят-
ника Ленину в натуральную 
величину изготовили рабочие 
трубопрокатного цеха № 5 
ПНТЗ. По нему и отливали 
пятиметровую фигуру, при-
чём из специального сплава: 
родной цвет скульптуры – 
чёрный, за тысячи вёрст от 
Первоуральска, под Москвой 
на Мытищинском заводе. 
Необходимую сумму на стро-
ительство памятника также 
выделил ПНТЗ.

КОНТРОЛЬ ВОЗГОРАНИЙ
Почти 1,5 миллиона гектаров уральских лесов 

охватили новыми камерами видеонаблюдения.

Специалисты Уральской авиабазы обновили систему 
видеомониторинга в лесах региона. Они установили 75 
новых камер круглосуточного наблюдения за пожарной 
обстановкой в лесах Свердловской области. В том числе 25 
камер охватили почти 1,5 миллиона гектаров лесного фонда, 
видеонаблюдение за которыми ранее было недоступно.

– Камеры, при помощи которых специалисты регио-
нальной диспетчерской службы контролируют возгорания 
в лесах Свердловской области, установлены на вышках 
сотовой связи. В преддверии пожароопасного сезона 2025 
года мы расширили площадь покрытия видеомониторинга 
на 1,5 миллиона гектаров. Новые устройства установлены 
на севере региона в Серовском, Новолялинском и Сосьвин-
ском районах, а также вблизи дачных и садовых участков 
Сысертского и Режевского районов. Общее количество 
камер, следящих за обстановкой в лесах Среднего Урала, 
увеличилось до 117, – рассказал министр природных ре-
сурсов и экологии Свердловской области Денис Мамонтов.

Работа всех камер видеонаблюдения ведётся в рамках 
системы «Лесохранитель». Изображения в режиме реаль-
ного времени сводятся на телестене, оборудованной на 
Уральской авиабазе.

Каждая из камер вращается вокруг своей оси на 360 
градусов, а их технологические характеристики позволяют 
детально оценить ситуацию в радиусе 20 километров от 
вышек, на которых они установлены. В случае обнаружения 
дыма система автоматически подаёт сигнал, и специалисты 
незамедлительно на него реагируют. Система позволяет 
фиксировать возгорания на самых ранних стадиях, что даёт 
возможность оперативно направлять пожарные бригады к 
очагу возгорания и предотвращать распространение огня.



МЕТАЛЛУРГИЯ – МОЯ ЖИЗНЬ ТРУБНИК 3Уральский

11 апреля 2025 года

В

НОВОСТИ

УВЕЛИЧИЛИ СРОК СЛУЖБЫ
Сотрудники трубопрокатного цеха № 1 разработали 
проект, позволяющий экономить на реставрации 
высокохромистых оправок.

Оправка – незаменимый инструмент, который исполь-
зуется для раскатки заготовок на автомат-станах ТПУ-140 
и ТПУ-220. Раньше большинство отработанных оправок 
отправляли на переплавку и заменяли новыми.

Чтобы снизить расходы, работники трубопрокатного 
цеха № 1 решили дать оправкам вторую жизнь.

– Сейчас многие из этих инструментов мы стараемся 
использовать в работе несколько раз. Их можно переточить 
дважды, так как радиус во время механической обработки 
теряется, – отметил мастер по ремонту оборудования ТПЦ 
№ 1 Александр Чухарев.

Теперь высокохромистые оправки подвергаются тща-
тельной проверке. Те, которые не подлежат восстановле-
нию, отправляют на переплавку, пригодные – на рестав-
рацию. В восстановлении оправок задействованы сразу 
несколько цехов ПНТЗ.

– Сначала инструменты для снижения твердости метал-
ла подвергают отжигу. Этот этап осуществляют сотрудники 
фасонно-литейного цеха. Далее следует механическая 
обработка внешнего диаметра оправки или переточка, её 
выполняют специалисты ремонтно-механического цеха. 
Термообработку отреставрированной оправки – снова в 
«семнадцатом». Совместными усилиями мы смогли уве-
личить срок эксплуатации этих инструментов, – отметил 
начальник ремонтно-механического цеха Иван Жёлудев.

В результате для производства горячекатаных труб на 
автомат-стане ТПУ-140 в 2024 году повторно использовали 
в работе четыре тонны высокохромистых оправок, на ТПУ 
220 – 11 тонн. Идея новотрубников позволила увеличить 
срок службы применяемых в производстве элементов и 
повысить эффективность технологического процесса. А 
годовой экономический эффект от внедрённого проекта 
составил почти 3 миллиона рублей.

ФОРМА, КОТОРАЯ 
МОТИВИРУЕТ НА УСПЕХ
Юные первоуральские баскетболистки получили 
в подарок от Первоуральского новотрубного завода 
ТМК 25 комплектов спортивной экипировки в рамках 
благотворительной инициативы предприятия.

Новотрубница Татьяна Черезова приняла участие в 
традиционной новогодней акции: металлурги пишут свои 
заветные желания, а руководство, выбирая их случайным 
образом, исполняет. Татьяна загадала новую форму для 
команды баскетболисток, в которой занимается её дочь. 
А предприятие, в свою очередь, исполнило давнюю мечту.

– Девчонки давно хотели новую баскетбольную форму, – 
рассказывает специалист по бюджету и договорной работе 
ПНТЗ ТМК Татьяна Черезова. – И я очень рада, что родное 
предприятие помогло с приобретением.

Получить спортивную форму в подарок именно сейчас 
для баскетболисток было особенно важно: впереди у ко-
манды – первые областные соревнования.

– Форма получилась именно такой, какую мы хотели, 
она очень понравилась детям. Это укрепило наш боевой 
настрой и придало ещё большую уверенность в себе, – от-
метила тренер-преподаватель Спортивной школы Перво-
уральска Александра Крапивина.

Уверенность в себе и отточенные навыки – слагаемые 
успеха, говорят баскетболистки. Сейчас они усиленно го-
товятся к соревнованиям – отрабатывают технику ведения 
мяча, учатся правильно бросать его в кольцо и взаимодей-
ствовать друг с другом во время игры. Ведь здесь, как и в 
металлургии, важна командная работа, выполняя которую, 
надо быть в форме.

На первенстве области спортсменки будут выступать 
с 14 по 18 апреля. Тренеры надеются, что ответственные 
соревнования принесут команде награды, а импульс по-
беждать придаст подарок металлургов. 

 если первые про-
гулки проходили на 
территории корпо-
ративной базы от-
дыха «Сосновый 

бор», а участниками были 
только металлурги, то в этом 
году границы решили рас-
ширить и совместно с адми-
нистрацией Первоуральска 
создать новый маршрут.

– Он туристический, по-
знавательный. Мы посещаем 
культурные, исторические 
достопримечательности на-

ЗДОРОВЬЕ

«10 000 ШАГОВ К ЖИЗНИ»
Сотрудники Первоуральского новотрубного завода ТМК 
в третий раз присоединились к Всероссийской акции 
«10 000 шагов к жизни».

шего города, – рассказывает 
ведущий специалист от-
дела реализации социаль-
ных программ ПНТЗ ТМК 
Дмитрий Осламенко. – Эта 
акция должна напомнить 
сотрудникам предприятия 
и остальным первоураль-
цам о том, что очень важно  
двигаться. 

Норму, рекомендуемую 
медиками, решили пройти 
несколько десятков чело-
век. И каждый – со своей 
целью. Например, Елизавета 

и Михаил Ершовы не просто 
дышат свежим воздухом, но 
и узнают интересные факты 
об истории Первоуральска.

– Гуляем, встречаем зна-
комых, узнаём что-нибудь 
новое о городе, например, 
было интересно узнать, кто 
его основал, – говорят юные 
участники акции.

В этом им помогают со-
трудники библиотеки, кото-
рые в этот раз также присо-
единились к прогулке, чтобы 
не только показать значимые 
места города, но и расска-
зать о них.

Машинист крана цеха 
эксплуатации подъёмных со-
оружений Татьяна Тарасова 

вышла на прогулку вместе с 
дочерью Эрикой. Их девиз 
прост: «Движение – жизнь»: 
зарядка по утрам, обязатель-
но – правильное питание. А 
ещё Татьяна ходит на лыжах 
и занимается стрельбой. 
Дочь пытается не отста-
вать и участвует с мамой  
во многих заводских меро-
приятиях.

Градообразующее пред-
приятие уделяет большое 
внимание привлечению со-
трудников к здоровому об-
разу жизни, создавая воз-
можности для занятий физ-
культурой и спортом как 
металлургам, так и всем 
горожанам.

И

 ней приняли участие более 
двухсот первоуральцев. При-
несли почти полтонны ма-
кулатуры и рекордное за 5 
лет количество пластика – 57 

килограммов. А также 130 килограммов 
батареек, 40 старых термометров и 600 
люминесцентных ламп, средства на 
утилизацию которых выделяет градо- 
образующее предприятие.

Активисты отмечают: с каждым годом 
первоуральцы всё ответственнее отно-
сятся к сортировке отходов и экологиче-
ской ситуации в целом.

– Пластик, например, очень мед-
ленно разлагается и надолго остаётся 
в природе, батарейки отравляют почву, 
поэтому, я считаю, каждый должен за-
ботиться о том, чтобы наши дети, наши 
внуки жили в более или менее чистом 
мире, – отметил электромонтёр цеха 
технического обслуживания и ремонта 
ПНТЗ Дмитрий Божко.

Первоуральцы сдают на утилизацию 
не только макулатуру, пластик, металл. 
Попадаются и необычные вещи, напри-
мер, сувенирный кортик и сантехника. 
Многие горожане участвуют в акции 
семьями.

– Муж помогает донести всё, что на-
копилось, – рассказывает жительница 
Первоуральска Мария Мельникова. – У 
нас маленькие дети – пюрешки кушают, 
крышечки сохраняем, копим, потом сюда 
несём, макулатуру тоже.

ОТВЕТСТВЕННОЕ 
ОТНОШЕНИЕ К ЭКОЛОГИИ
Активисты общественного движения 
«Город Первых», действующего 
при поддержке Первоуральского 
новотрубного завода Трубной 
Металлургической Компании, провели 
очередную акцию по сбору вторсырья 
«Утилизация».

– Мы принесли сегодня и батарейки, 
и пластиковые крышки, и старую исполь-
зованную бумагу в картонных коробках. 
Мы за экологию, хотим, чтобы наш го-
род процветал, – отметила жительница 
Первоуральска Диана Ворончихина.

В стороне не остаются и социальные 
учреждения Первоуральска.

– Такие мероприятия очень важны 
для нашего города, для экологии, – го-
ворит жительница Первоуральска Свет-
лана Мельцель, – Мы с «серебряными» 
волонтёрами центра «Осень» принесли 
пластик, батарейки, макулатуру, старые 
вещи, которые пойдут на утилизацию.

Лидер общественного движения 
«Город Первых» Данила Шестаков от-
мечает: акция по сбору вторсырья – не 
только благотворительная, но и просве-
тительская:

– С каждым годом всё больше людей 
вникают именно в процесс сортировки 
отходов, понимают, что не всё можно 
выкинуть, что-то можно сдать и подарить 
каким-то материалам вторую жизнь.

Также на «Утилизацию» принесли 
корма, шприцы и предметы гигиены для 
бездомных животных. Всё это пойдёт на 
помощь подопечным первоуральского 
приюта, как и вырученные от «Утилиза-
ции» средства.

– Очень важная акция, посвящённая 
экологии, чистоте в городе и помощи 
приюту. Мы каждый раз стараемся при-
нять участие в «Утилизации», – говорит 
жительница Первоуральска Мария 
Лужбина.

Следующую акцию по сбору вторсы-
рья экоактивисты планируют провести 
уже в июле. 
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АКЦИЯ
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ФОТО ДИП Свердловской области

овинку стоимостью 
более 20 миллионов 
рублей удалось при-
обрести благодаря 
направленной из ре-

гионального бюджета субси-
дии. Оборудование позволит 
определить даже мельчайшие 
анатомические детали плода, 
включая возможные пороки 
развития, в соответствии с 
задачами по охране мате-
ринства и детства, которые 
реализуются учреждениями 
здравоохранения в рамках 
национального проекта «Се-
мья».

Высокотехнологичную 
УЗИ-систему установили в 
межтерриториальном кабине-
те пренатальной диагностики. 
Два опытных врача ультразву-
ковой диагностики, имеющие 
необходимые сертификаты, 

НОВОЕ ОБОРУДОВАНИЕ
Акушерская служба Первоуральской городской больницы 
на днях пополнилась аппаратом ультразвукового 
исследования экспертного класса, обеспечивающим 
максимальную детализацию и глубину сканирования.

одними из первых в акушер-
ской службе освоили работу 
на новом оборудовании. По 
их словам, устройства такого 
уровня – новый шаг в перина-
тальном скрининге.

– Это просто великолепно! 
Мы уже с 11-недельного срока 
в подробностях видим каж-
дый орган ребёночка, длину 
трубчатых костей, структуру 
сердца вплоть до мельчайших 
клапанов, носовые структуры, 
нижнюю челюсть, толщину 
воротникового пространства. 
Можем сразу видеть срок 
беременности, – рассказала 
врач УЗИ-диагностики Перво-
уральской городской больни-
цы Зухра Ахметова.

Также возможности аппа-
рата позволяют оперативно, 
нажатием одной кнопки, счи-
тывать все цифровые параме-

тры и выдавать врачу готовые 
расчёты, которые раньше 
медик делал вручную. Это 
позволит быстрее получать 
данные для итогового анали-
за факторов риска здоровья 
пациенток. Выявляемость 
пороков развития плода на 
ранних сроках теперь будет 
выше, соответственно, по-
высится качество оказания 
профильной медицинской 
помощи.

В данном кабинете УЗИ 
у женщин появится возмож-
ность видеть объёмное изо-

бражение плода на большом 
экране.

Добавим, что раннее вы-
явление пороков развития 
будущего малыша – основная 
задача медиков кабинета 
пренатальной диагностики. 
Успех напрямую зависит от 
квалификации врача и воз-
можностей диагностической 
техники. В 2024 году скрининг 
первого триместра прошли 1 
356 женщин, второго триме-
стра – 1 240 женщин. Пороки 
развития внутриутробно вы-
явлены в 85 случаях.

 2024 году на 
р е а л и з а ц и ю 
мероприятий 
по временному 
трудоустрой -

ству несовершеннолетних в 
свободное от учёбы время 
было предусмотрено 36,6 
миллиона рублей. В нынеш-
нем году на эти цели заплани-
ровано уже более 50 миллио-
нов, будет оказана помощь в 
трудоустройстве более чем 19 
тысячам подростков, – поде-
лилась Наталия Бордюгова.

Среди профессий, на ко-
торые устраиваются несо-
вершеннолетние – подсобные 
рабочие, садовники, делопро-
изводители, администраторы, 

Более 19 тысяч подростков планируется трудоустроить 
в 2025 году в Свердловской области. Такую цифру 
озвучила заместитель директора Департамента по труду  
и занятости населения Свердловской области Наталия 
Бордюгова.

ПЕРВЫЕ 
ТРУДОВЫЕ 
НАВЫКИ

курьеры и кухонные рабочие. 
Участие в таких работах помо-
гает молодёжи лучше понять 
рынок труда и подготовиться 
к будущей профессиональ-
ной жизни. Организация вре-
менного трудоустройства в 
свободное от учёбы время 
предоставляется в течение 
всего года.

Чтобы устроиться на вре-
менную работу, подростку от 
14 до 18 лет нужно зареги-
стрироваться на платформе 
«Работа в России» через учёт-
ную запись на Госуслугах, за-
полнить заявление и выбрать 
подходящую вакансию. Если 
возникнут сложности, можно 
обратиться в центр занятости 

лично – там помогут подать 
заявление через гостевой 
компьютер.

Отметим, что при сохра-
няющихся ежегодных тен-
денциях на рынке труда в 
Свердловской области наблю-
дается низкий уровень без-
работицы: по состоянию на  
1 апреля этого года составляет  
0,36 %. Больше всего вакан-
сий для уральцев открыто в 
сферах обрабатывающих про-
изводств, здравоохранения и 
социальных услуг, оптовой и 
розничной торговли, а также 
в сфере образования. 

Мероприятия по трудоу-
стройству граждан являются 
важной частью национально-

го проекта «Кадры», направ-
ленного на развитие профес-
сиональных компетенций и 
повышение занятости населе-
ния. Создание временных ра-
бочих мест для молодёжи по-
могает подросткам получить 
первые трудовые навыки, а 
программы поддержки заня-
тости взрослых способствуют 
адаптации на рынке труда и 
повышению квалификации. 
Внедрение цифровых сер-
висов, таких как платформа  
«Работа в России», делает 
поиск работы удобнее, спо-
собствует формированию 
эффективной системы под-
готовки и трудоустройства 
кадров.

ни вышли на городскую на-
бережную с воздушными 
шарами синего цвета и тема-
тическими листовками.

– Мы здесь для того, что-
бы рассказать об аутизме и донести, 
что это на самом деле не такая про-
блема, если за неё взяться вместе, 
дружно и действовать правильно, 
понимать, что нужно делать, если вы 
вдруг встретили человека с аутизмом, 

ЗАЖГИ СИНИМ
Уже в 9-й раз волонтёры Первоуральска присоединились к международной акции 
во Всемирный день распространения информации о проблеме аутизма.

О

ФОТО пресс-служба Первоуральской городской больницы

как нужно себя вести, – пояснила ру-
ководитель волонтёрского движения 
Елена Беляева.

К акции также присоединился Ин-
новационный культурный центр. Там 
проблему аутизма обсудили с волон-
тёрами культуры и школьниками и на 
конкретных примерах рассказали об 
особенностях общения с людьми с этим 
расстройством. Фасад здания на один 
вечер зажёгся синим цветом.


